

L'administration du journal décline toute responsabilité quant à la tenue des annonces.

Tout envoi d'argent et toutes lettres se rapportant à la publicité doivent être adressés à l'administration.

ABONNEMENTS

	UN AN	SIX MOIS
Constantinople	Ltq. 7	Ltq. 4
Province.....	8	4.50
Etranger.....	Frs. 100	Frs. 60

LE BOSPHORE

LAISSEZ DIRE LAISSEZ-VOUS BLAMER, CONDAMNER EMPRISONNER, LAISSEZ-VOUS PENDRE, MAIS PUBLIEZ VOTRE PENSEE
PAUL-Louis COURIER;

RÉDACTION-ADMINISTRATION :

Péra, Rue des Petits-Champs No. 5.

TÉLÉGRAMMES: « BOSPHORE », Péra

TÉLÉPHONE PÉRA : 2089

JOURNAL POLITIQUE, LITTÉRAIRE ET FINANCIER ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur: MICHEL PAILLARES

La Roumanie et les Bolcheviks

On a mené quelque bruit, ces jours derniers, autour de certaines précautions d'ordre militaire mises par le gouvernement de Bucarest. Il semble bien qu'on ait exagéré la signification de ces mesures, et les autorités roumaines ont eu raison de remettre les choses au point.

Que s'est-il donc passé? Que trois classes nouvelles—les classes 13, 14 et 15—ont été appelées sous les drapeaux, beaucoup moins comme conséquence des menaces de l'armée rouge près de la frontière roumaine qu'en exécution des décisions prises il y a plusieurs mois par le ministre de la guerre et qui ont pour but de doter la Roumanie d'une armée permanente en rapport avec les 4.000 kilomètres de frontières que possède aujourd'hui le pays. Quant au fait que la direction éventuelle des chemins de fer ait été confiée à un général roumain, le général Jonesco, cette mesure a seulement pour but de permettre au chef futur de prendre contact avec le personnel qu'il aurait sous ses ordres, en cas de mobilisation. Il est tout naturel que, en présence des modifications territoriales qui résultent des derniers traités, la Roumanie soit amenée à opérer un regroupement de ses forces, et on ne saurait s'étonner qu'elle apporte un souci tout particulier à la couverture de la frontière besarabienne.

Ce n'est un secret pour personne que, en dépit des déclarations rassurantes de Tchitchérine, la Russie soviétique, non moins nationaliste que la Russie des tsars, ne nourrit qu'une tendresse modérée pour sa voisine roumaine et n'accepte pas sans esprit de retour les décisions du Conseil suprême concernant la Bessarabie. Mais il n'y a pas lieu, pour l'instant, semble-t-il, d'exagérer le danger que les armées rouges peuvent faire courir à la Roumanie. Il y a évidemment un peu de chantage de la part de Moscou, mais les menaces qu'il lance périodiquement contre certains voisinages de la Russie, et ceux-là n'ont probablement pas tout à fait tort qui voient surtout des manœuvres de bourse dans les rumeurs pessimistes répandues il y a quelques jours. La Roumanie doit prochainement payer ses coupons. On comprend l'intérêt de certains financiers à provoquer, par tous les moyens possibles, la baisse du leu.

Si les bolcheviks sont vraiment décidés à tenter une attaque contre la Roumanie, ce n'est guère qu'au printemps prochain qu'une telle action pourrait être déclenchée. Comme le déclarait récemment le prince Ghika, « on parle de six divisions bolcheviks concentrées sur le Danube. Les divisions bolcheviks sont des divisions squelettiques qui comptent au plus 3.000 hommes. S'il y a 18.000 soldats russes sur notre frontière, je ne crois pas que ce fait puisse causer une crainte sérieuse. » D'ailleurs, le meilleur moyen d'empêcher l'offensive de l'armée soviétique, c'est de prendre de sérieuses précautions, comme celles que vient précisément de décreté le gouvernement roumain.

Quant à la politique de la Roumanie vis-à-vis de la Russie, elle est toute de modération et de paix. La Roumaine a désarmé et interné, conformément aux usages internationaux, les éléments de gardes blanches réfugiés en territoire

LES MATINALES

J'ai vu l'autre jour une femme pickpocket dans l'exercice de sa lucrative profession. Elle est spécialiste du rason pour couper les poches, délicatement, comme le métier l'exige. D'autres l'ont également vue. C'était décidément un mauvais jour pour elle. Elle fut conduite au poste. C'est un fait divers banal, diriez-vous, comme on en enregistre plusieurs fois par jour à la police. Sans doute, bien que les professions du vol à la tire n'appartiennent pas d'ordinaire au sexe féminin. D'autre part, cette personne, fort jeune, était charmante. Vêtue à la dernière mode, d'une élégance discrète et très soignée dans les moindres détails, elle semblait appartenir au meilleur monde. Elle ne traitait aucune émotion dans le moment qu'elle a été prise en un si vilain flagrant délit. En souriant, comme sourient sans savoir pourquoi les belles dames dans les salons et au théâtre, elle murmura pour dire quelque chose: « C'est une erreur vous verrez... »

Jamais, à la voir ailleurs, on ne se douteraît des préoccupations et des occupations spéciales de cette créature que la nature généreuse avait pourtant façonnée de telle sorte qu'elle puisse consacrer au bonheur des hommes dans une carrière moins dangereuse, puisqu'aussi bien elle n'était point faite pour apprécier le sens de la vertu.

Mais que donc se fit encore aux personnes? Il n'y a pas que le proverbe qui les affirme trompeuses en ce siècle de méfiance universelle.

Un coin de la rue qui mène au poste de police, un ami m'accosta:

— Tu as vu la Calina? Elle vient d'être encore repérée. Ce qu'elle fait du violon depuis quelque temps.

— Comment! tu la connais?

— Mais il n'est personne qui ne la connaisse à Péra. On l'enferme et malgré cela on la voit tout le temps en ville. Elle ne fait que traverser la prison et, siôt sortie, elle recommence. Elle a plus d'une corde à son arc la maitrise. Alors ce que femme veut...

— Pandore l'accorde... je comprends bien. Le prestige du beau sexe vaut peut-être le prestige de l'uniforme. On ne respecte pas la justice, d'ailleurs, que parce qu'elle représente une infinité de fâcheuses...

VIDI

Paris, 10. T.H.R. — Les auteurs de l'attentat commis en août dernier contre M. Venizelos, à Paris, comparaitront le 25 janvier devant la Cour d'assises de la Seine

Paris, 10. T.H.R. — Les élections sénatoriales se sont déroulées dimanche dans le plus grand calme. Les conservateurs et les radicaux perdent quelques sièges qui sont gagnés par les républicains socialistes et les républicains de gauche. 4 des 5 ministres candidats ont été élus ou réélus.

M. François Marsal, ministre des finances est élu au premier tour dans le département du Cantal; M. Lhopital garde de sœurs dans le Marne-et-Loire; M. Horvat, ministre de l'instruction publique, dans les Basses-Alpes; M. J. L. Breton, ministre de l'hygiène, dans le Cher; le ministre de l'agriculture, M. Riard; qui s'est présenté dans le Finistère n'a pas été élu; M. Deschanel, ancien président de la république, et de Jouvenel, rédacteur en chef du *Matin*, sont au nombre des nouveaux élus.

*

Paris, 10. T.H.R. — Le ministère de l'intérieur communique la statistique suivante sur les élections sénatoriales du 9 janvier 1921. (98 sièges à pourvoir.) Conservateurs sortants 8 élus; 5 républicains; 13 républicains de gauche, 26 en plus; 2 radicaux et radicaux socialistes 47; 43 en moins, 4 républicains socialistes 4 en plus. Deux résultats des colonies ne sont pas parvenus.

Nouvelle station

radiotélégraphique

Paris, 10. T.H.R. — La station radiotélégraphique de Saint-Assise, près de Melun, dont les travaux d'édification furent inaugurés hier, sera la station la plus puissante du monde. L'établissement de Saint-Assise couvrira un terrain de 300 hectares et comportera seize pylônes hauts de 350 mètres.

Le système Antennes et la prise de terre aura un développement de trois kilomètres de long sur six cents mètres de large ce qui exigera 214 kilomètres de fils bronzé, cuivre et acier.

L'installation mécanique aura une puissance de 4.000 chevaux-vapeur et la puissance globale de moteurs et génératrices comprendra 10.000 kilowatts. La superficie des bâtiments d'exploitation sera de 3.000 mètres carrés, sans compter les bureaux et les directions techniques.

La station pourra assurer un service intensif avec l'Amérique, l'Indochine, le Japon, l'Afrique du Sud et l'Australie. Elle pourra expédier simplement huit télégrammes à une vitesse de 100 mots par minute et en recevoir 14 sans aucune confusion. Le minimum de mots reçus et transmis en 24 heures est évalué à deux millions.

Les Soviétiques ont pris des dispositions pour éviter d'expédier vers le nord, un nombre considérable de riches familles cosaques afin d'installer leurs places des communautés arméniennes du nord. T.H.R.

D'après les nouvelles récentes parvenues à Constantinople, les autorités bolcheviques ont publié un décret en vertu duquel les cosaques sont tenus de servir aux Soviétiques tout leur blé, excepté une quantité minimale pour l'approvisionnement de leurs familles. D'autre part, les bolcheviks se réquisitionnent de la façon la plus impitoyable, le bétail appartenant aux cosaques.

Les Soviétiques ont pris des dispositions

EN FRANCE

AU conseil des ministres

Paris, 10. T.H.R. — Le conseil des ministres a délibéré et approuvé le projet tendant à organiser la France en régions administratives. D'après ce projet, les sous-préfets seraient supprimés. La France serait divisée en 20 ou 25 régions à la tête desquelles serait placé un préfet régional ayant autorité sur les préfets départementaux. Ces régions ayant une administration autonome nettement tranchée pourraient emprunter et lever des impôts. Ce dépôt sera déposé à la rentrée de la Chambre.

France et Tchécoslovaquie

Paris, 10. T.H.R. — Le ministre tchécoslovaque fut reçu officiellement par M. Millerand, président de la République, à qui il présente ses lettres de créance.

Au ministère des affaires étrangères

Paris, 10. T.H.R. — M. Leygues, président du conseil, offrit un déjeuner en l'honneur de M. Rodriqne Octavion, sous-secrétaire d'Etat au ministère des affaires étrangères au Brésil.

Cour d'assises de la Seine

Paris, 10. T.H.R. — Les auteurs de l'attentat commis en août dernier contre M. Venizelos, à Paris, comparaitront le 25 janvier devant la Cour d'assises de la Seine.

Les élections sénatoriales

Paris, 10. T.H.R. — Les élections sénatoriales se sont déroulées dimanche dans le plus grand calme. Les conservateurs et les radicaux perdent quelques sièges qui sont gagnés par les républicains socialistes et les républicains de gauche. 4 des 5 ministres candidats ont été élus ou réélus.

M. Francois Marsal

M. Francois Marsal, ministre des finances est élu au premier tour dans le département du Cantal; M. Lhopital garde de sœurs dans le Marne-et-Loire; M. Horvat, ministre de l'instruction publique, dans les Basses-Alpes; M. J. L. Breton, ministre de l'hygiène, dans le Cher; le ministre de l'agriculture, M. Riard; qui s'est présenté dans le Finistère n'a pas été élu; M. Deschanel, ancien président de la république, et de Jouvenel, rédacteur en chef du *Matin*, sont au nombre des nouveaux élus.

*

Paris, 10. T.H.R. — Le ministère de l'intérieur communique la statistique suivante sur les élections sénatoriales du 9 janvier 1921. (98 sièges à pourvoir.) Conservateurs sortants 8 élus; 5 républicains; 13 républicains de gauche, 26 en plus; 2 radicaux et radicaux socialistes 47; 43 en moins, 4 républicains socialistes 4 en plus. Deux résultats des colonies ne sont pas parvenus.

Nouvelle station

radiotélégraphique

Paris, 10. T.H.R. — La station radiotélégraphique de Saint-Assise, près de Melun, dont les travaux d'édification furent inaugurés hier, sera la station la plus puissante du monde. L'établissement de Saint-Assise couvrira un terrain de 300 hectares et comportera seize pylônes hauts de 350 mètres.

Le système Antennes et la prise de terre aura un développement de trois kilomètres de long sur six cents mètres de large ce qui exigera 214 kilomètres de fils bronzé, cuivre et acier.

L'installation mécanique aura une puissance de 4.000 chevaux-vapeur et la puissance globale de moteurs et génératrices comprendra 10.000 kilowatts. La superficie des bâtiments d'exploitation sera de 3.000 mètres carrés, sans compter les bureaux et les directions techniques.

La station pourra assurer un service intensif avec l'Amérique, l'Indochine, le Japon, l'Afrique du Sud et l'Australie. Elle pourra expédier simplement huit télégrammes à une vitesse de 100 mots par minute et en recevoir 14 sans aucune confusion. Le minimum de mots reçus et transmis en 24 heures est évalué à deux millions.

Les Soviétiques ont pris des dispositions

EN ALLEMAGNE

Le mineurs de la Ruhr

Berlin, 10. T.H.R. — Le journal rhénan, organe socialiste de la Bavière, affirme la ferme résolution prise par les mineurs de la Ruhr de privé la Bavière du charbon pour la contraindre à déssamer les Elmwörtherweihen.

*

Berlin, 10. T.H.R. — Les manifestations patriotiques et les fêtes commémoratives du 18 janvier, pour l'anniversaire de la fondation de l'Empire allemand, sont interdites.

Angleterre et Allemagne

Berlin, 10. T.H.R. — Le Foreign Office annonce que les représentants commerciaux britanniques sont provisoirement fonction de consul dans les villes allemandes où l'Angleterre n'est pas représentée officiellement.

Au congrès populaire prussien

Berlin, 10. T.H.R. — Le député à la Diète prussienne Boelitz a prononcé dimanche, devant le congrès du parti populaire prussien, un discours dans lequel il s'est déclaré nettement partisan de la création d'une Allemagne unifiée, dont le sentiment de fidélité à son empereur est toujours vivace au fond du cœur des meilleurs citoyens.

La question d'Orient

Berlin, 10. T.H.R. — Le député à la Diète prussienne Boelitz a prononcé dimanche, devant le congrès du parti populaire prussien, un discours dans lequel il s'est déclaré nettement partisan de la création d'une Allemagne unifiée, dont le sentiment de fidélité à son empereur est toujours vivace au fond du cœur des meilleurs citoyens.

En Irlande

Berlin, 10. T.H.R. — Le Foreign Office annonce que le président Wilson est légèrement souffrant. Il s'agirait d'un rhume.

En Irlande

Berlin, 10. T.H.R. — Le Foreign Office annonce que le président Wilson est légèrement souffrant. Il s'agirait d'un rhume.

La question d'Orient

Berlin, 10. T.H.R. — Le Foreign Office annonce que le président Wilson est légèrement souffrant. Il s'agirait d'un rhume.

En l'honneur du poète Verlaine

Berlin, 10. T.H.R. — Dimanche, les amis du poète Verlaine commémorèrent au jardin du Luxembourg, le 25e anniversaire de la mort du poète.

Russie

Berlin, 10. T.H.R. — Les délégués russes qui avaient été envoyés à Moscou pour ratifier le traité de Dorpat viennent de rentrer à Helsingfors. M. Ryomo peint la situation comme très trouble. Au contraire, M. Westronovo déclare dans un journal conservateur que la situation tend à redevenir normale par suite de la collaboration des anciennes classes dirigées avec les Soviets.

Une Américaine dans la prison de Moscou

Berlin, 10. T.H.R. — D'après un radio de Moscou en date du 10 courant, une citoyenne des Etats-Unis Mrs Margaret Harrison se trouve actuellement dans une prison de Moscou où elle se trouve enfermée depuis quelques mois. M. Ryomo peint la situation comme très trouble. Au contraire, M. Westronovo déclare dans un journal conservateur que la situation tend à redevenir normale par suite de la collaboration des anciennes classes dirigées avec les Soviets.

Le désarmement de l'Allemagne

Berlin, 10. T.H.R. — La délégation allemande de la paix observe une attitude très réservée dans la question du désarmement. Elle déclare que cette question relève directement du cabinet de Reich.

La mission du maréchal Foch

Berlin, 10. T.H.R. — Les journaux du soir annoncent que le maréchal Foch se rendrait bientôt aux Etats-Unis en mission spéciale. Cette mission se rapporterait à l'action militaire alliée à entreprendre dans le district de la Ruhr. T.S.F.

</

Des meneurs de ce mouvement ont été fusillés.

Le soulèvement réprimé, les troupes letttones ont été déclarées suspectes et les autorités soviétiques ont décidé d'évacuer des institutions publiques de cette ville tous les Lettons qui s'y trouvaient.

Kief serait cernée par les antiholchevistes

Paris, 11. T. H. R. — Le Temps reproduit sous toutes réserves l'information suivante : Des personnes arrivant de Kief annoncent que la ville est entourée de toutes parts par des détachements antiholchevistes. Vers l'est, la voie ferrée a été coupée sur une certaine distance. Les contre-révolutionnaires ont capturé 26 wagons de produits manufacturés envoyés par le département économique populaire en échange de blé. A l'ouest, les contre-révolutionnaires ont occupé les districts de Radomysl et Wasilkow, Des détachements de Wremk ont occupé une localité à 25 km. de Kief. Les Ukrainiens sont sans pitié pour les rouges, vengeant l'Ataman Romzenko assassiné.

Allemagne

Les questions des alliés

Londres, 10. T. H. R. — Le correspondant à Berlin du Daily News donne des détails sur les questions soumises par les alliés aux délégués allemands, à l'occasion de la conférence de Bruxelles, pour leur permettre d'être fixés sur la position financière et économique de l'Allemagne, d'où dépendra la solution de la question des réparations.

Ces questions comprennent :

Quelles mesures pense prendre le gouvernement allemand pour arrêter l'augmentation continue du papier-monnaie, ce qui menace le système financier allemand tout entier ?

Quelle est la vérité sur le transfert des capitaux allemands à l'étranger ?

Quelles sont les taxes imposées aux fortunes et aux entreprises particulières ?

Quelles étaient les exportations et importations allemandes en 1919, 1920 et la moyenne des trois années d'avant-guerre ?

Quelles sont les restrictions imposées aux importations en Allemagne ? Quel est leur but ; quelles sont leurs conséquences et pour combien de temps elles doivent être maintenues ?

Quel est le chiffre total des revenus de l'Empire ainsi que des Etats allemands et des municipalités pendant la guerre et pendant l'année écoulée ?

Quelles furent approximativement les recettes et les dépenses du gouvernement pendant l'année 1920 ?

Quelles quantités de sucre, de thé, de café, de tabac, de vins et d'alcool, ainsi que de pétrole sont consommées annuellement en Allemagne ?

Quel est le nombre des employés d'Etat et le rapport avec ces nombres en 1913 ?

Quelle part de sa dette a l'étranger a été payée par l'Allemagne depuis l'armistice ? Quel est le montant total des possessions soi-disant immobilières soit immobilières des Allemands dans les pays étrangers ? Quels étaient les totaux en 1919, 1915 et 1916 ?

Quelles sont les causes principales du manque de travail en Allemagne et établissez une comparaison entre cette question en Allemagne et dans les autres pays ?

D'autres questions se rapportent à l'état financier des chemins de fer allemands et à la situation houillère.

La conférence interalliée qui devait avoir lieu à Bruxelles samedi prochain se réunit après l'entrevero des premiers ministres à Paris.

La conférence alliée

London, 10. A.T.I. — Parlant de la prochaine conférence des chefs des gouvernements alliés à Paris, le Daily Telegraph croit pouvoir affirmer que l'Entente est décidée à réclamer très énergiquement que l'Allemagne s'exécute.

Paris, 10. A.T.I. — On présume que la conférence pourrait se prolonger jusqu'à la fin du mois.

La Belgique avec la France

Bruxelles, 10. A.T.I. — La dominante dans la presse belge est que le point de vue du gouvernement de Bruxelles concorde absolument avec les intentions du cabinet français.

Le Soir dit que la France, dans la question des réparations comme dans celle du désarmement, trouvera toujours à ses côtés la Belgique.

« Le désarmement de l'Allemagne, dit le Soir, nous intéresse au plus haut degré. Il est nécessaire que nous nous gariions dès à présent. Le souvenir de l'agression allemande de 1914 est toujours très vivace dans l'esprit de tous les Belges. »

La réduction des armements

London, 10. A.T.I. — Le Times enregistre avec plaisir la campagne inaugurale aux Etats-Unis en faveur d'une réduction générale des armements.

Le journal fait cependant remarquer que la situation actuelle sépare bien peu aux longues négociations que nécessiterait la solution de ce problème ardu. Pour le moment, il est urgent de régler les questions concernant les Alliés et les Allemands. Ce n'est que lorsque ces questions auront été solutionnées que l'on

pourra aisément discuter le désarmement général.

L'ambassadeur d'Italie à Londres

Londres, 9. A.T.I. — L'ambassadeur d'Italie, M. de Martino, qui vient remplacer auprès de la Cour de St James, le marquis Imperiali, est arrivé hier.

Il a été reçu par un représentant de Lord Curzon, par M. Solaro, ministre du travailler, actuellement à Londres, par le consul général d'Italie, ainsi que par le personnel de l'ambassade et plusieurs personnalités de la Colonie.

Londres, 10. A.T.I. — Les journaux en annonçant l'arrivée du nouvel ambassadeur d'Italie, lui adressent un salut cordial.

Spécialement le Daily Telegraph met en relief l'action diplomatique du commandeur de Martino dont l'influence a été heureuse pour la politique étrangère de l'Italie.

Funérailles

Rome, 10. A.T.I. — Hier à 5 h. ont eu lieu, en grande pompe, les funérailles du vice-président de la Chambre des députés, M. Giuffoli.

Les nouvelles frontières italiennes

Rome, 10. A.T.I. — Le sénateur Sallola a conféré avec le général Vacchelli, directeur de l'Institut Géographique militaire, en vue des accords qu'il y a lieu de prendre au sujet du fonctionnement des commissions chargées de la délimitation des frontières italiennes, suivant le traité de Rapallo.

La foire de Lyon

Lyon, 10. A.T.I. — Des préparatifs très actifs sont faits en vue de la prochaine foire de Lyon, qui promet de remporter un grand succès, vu le nombre des commerçants et industriels qui se sont déjà fait inscrire.

C'est dans les premiers jours de mois de mars que sera inaugurée cette foire, qui attire de nombreux visiteurs.

M. Millerand a bien voulu faire savoir qu'il acceptait de présider cette inauguration.

La Diète prussienne

Berlin, 10. A.T.I. — Les élections pour la Diète prussienne sont officiellement fixées au 22 février prochain.

Hongrie et Roumanie

Budapest, 10. A.T.I. — La presse hongroise plaide, en général, en faveur d'un rapprochement avec la Roumanie.

Des assurances formelles ont été données à ce sujet au gouvernement roumain, qui d'ailleurs depuis longtemps est fixé sur les sentiments amicaux de la Hongrie.

La question de Fiume

Belgrade, 10. A.T.I. — La presse yougoslave manifeste sa vive satisfaction pour la liquidation du problème de Fiume. Elle approuve l'attitude du gouvernement de Rome et se réjouit de la mise en vigueur du traité de Rapallo, qui marque le début d'une ère nouvelle de paix et de concorde pour les deux pays.

Rome, 10. A.T.I. — Les journaux italiens considèrent le dénouement de la question de Fiume comme un triomphe du bon sens et de la discipline nationale. Le peuple italien, par son sang-froid et son réel patriotisme, a grandement facilité la tâche du gouvernement.

Le charbon anglais

Londres, 10. A.T.I. — Quoique le fret, ainsi que le prix du charbon américain aient été considérablement réduits, la houille anglaise est très recherchée.

Durant la semaine dernière un excédent de 23,000 tonnes a été exporté, comparativement au mois dernier.

Les finances autrichiennes

Vienne, 10. A.T.I. — Le gouvernement débat en ce moment dans de très graves difficultés financières. Malgré tous ses efforts, le cabinet n'a pu se procurer les fonds qu'il a besoin pour équilibrer son budget. Les économies réalisées sont insignifiantes par comparaison à l'amélioration des salaires que le gouvernement a consenti, vu la crise toujours croissante de la vie en Autriche.

Les matières premières sont presque défaillantes ; les importations sont onéreuses par suite de la formidable dépréciation du papier monnaie national. C'est cette raison qui a incité le gouvernement à entreprendre de pressantes démarches auprès des puissances alliées.

Paris, 10. A.T.I. — On présume que la conférence pourrait se prolonger jusqu'à la fin du mois.

La Belgique avec la France

Bruxelles, 10. A.T.I. — La dominante dans la presse belge est que le point de vue du gouvernement de Bruxelles concorde absolument avec les intentions du cabinet français.

Le Soir dit que la France, dans la question des réparations comme dans celle du désarmement, trouvera toujours à ses côtés la Belgique.

« Le désarmement de l'Allemagne, dit le Soir, nous intéresse au plus haut degré. Il est nécessaire que nous nous gariions dès à présent. Le souvenir de l'agression allemande de 1914 est toujours très vivace dans l'esprit de tous les Belges. »

La réduction des armements

London, 10. A.T.I. — Le Times enregistre avec plaisir la campagne inaugurale aux Etats-Unis en faveur d'une réduction générale des armements.

Le journal fait cependant remarquer que la situation actuelle sépare bien peu aux longues négociations que nécessiterait la solution de ce problème ardu. Pour le moment, il est urgent de régler les questions concernant les Alliés et les Allemands. Ce n'est que lorsque ces questions auront été solutionnées que l'on

L'AIDE AMÉRICAINE

ÉCHOS ET NOUVELLES

L'hellénisme de Constantinople à M. Venizelos

La diminution que l'on constate dans le commerce d'exportation des Etats-Unis est destinée à s'accélérer encore. Non seulement les marchés étrangers dont ils s'étaient rendus maîtres à la faveur de la guerre se libèrent progressivement de leur main mise, mais ils voient réapparaître sur ces marchés les mêmes courants qu'avant la guerre. Ces derniers, favorisés par un change déprécié, peuvent se livrer ainsi à un dumping dangereux au moment même où la hausse et les fluctuations constantes du dollar constituent un obstacle chaque jour plus grand à l'approvisionnement en matières premières dont l'industrie a été profondément atteinte par la guerre. On ne s'adresse aux Etats-Unis que si vraiment il est impossible de trouver ailleurs les mêmes produits.

Le cas de M. Dragounis

Le sous-lieutenant d'infanterie M. Charilaos Papapanayiorgou a adressé à M. Toumbas, capitaine de corvette hors-cadres, une longue lettre où il reconnaît avoir tiré le coup de revolver qui a blessé le major Dragounis. M. Papapanayiorgou expose en détail les circonstances dans lesquelles se trouvent dans le cas de légitime défense ; il a été amené à faire usage de son arme contre un inconnu qu'il n'a su être M. Dragounis que le lendemain de l'incident.

M. Toumbas a fait remettre cette lettre à M. Coumaris, chef du bureau consulaire hellénique, pour être versé au dossier de l'enquête qui se poursuit.

A la Sublime Porte

Séâde bey, ministre des affaires étrangères, et Moustafa Arif bey, ministre intérieur de l'intérieur, ont délibéré hier à la Sublime Porte au sujet de la situation.

Le vali de Brousse

A la suite de certaines démarches déposées par l'administration ottomane, le vali de Brousse, qui jalousait l'ordre établi par le général Emin bey, a été nommé à ce poste.

Il aurait été nommé en conséquence décidé d'ajouter à la loi relative certaines dispositions indiquant les cas où un juge pourrait être relevé de ses fonctions.

Le code civil

La commission du code civil a tenu hier une réunion au ministère de la justice sous la présidence de Moustafa Arif bey et a discuté les modifications à apporter à certains articles.

Un rapport d'Ahmed Riza

D'après l'Ethnos, Ahmed Riza bey aurait adressé au Bloc National un rapport sur le résultat de son activité à Paris.

La conclusion de ce rapport sera optimiste.

La navigation sur le Danube

Le nouveau président de la commission internationale de la navigation du Danube M. Edmond Michlong, représentant de la Hongrie, a déclaré qu'il défendrait les principes fondamentaux et le caractère international de la commission et qu'il suivrait fidèlement la voie tracée par son prédecesseur l'amiral Troubridge. Il est hors de doute que le Danube ne pourra remplir sa mission s'il ne devient une voie fluviale internationale. La commission du Danube travaillera dans ce sens afin de faciliter les relations commerciales entre les peuples.

Le cabinet d'Angora

À la suite d'un vaste mépris émis par l'assemblée d'Angora, Ismail Fazil pacha, commissaire pour les travaux publics, a donné sa démission et a été remplacé par le colonel Eumer Loufi bey, député d'Anatolie.

Une première

La troupe lyonnaise annonce pour ce soir « L'Arlesienne », œuvre puissante de Daudet, qu'on jouera avec l'accompagnement d'orchestre.

Le concert « Tetrozassière »

Le 14 janvier, à 15 heures, les dames Tebruzzes donnent un concert à l'Union Française, au profit de leur orphelinat.

Le programme est des plus choisis. M. Hegyi, Mme Volevate, M. Ghuster et d'autres artistes bien connus y prendront part.

Il y aura ensuite un arbre de Noël, et la tête prendra fin par une sauterelle, l'œuvre et surprises.

Les billets sont en vente chez Tokali : 2 francs (1 franc pour les enfants).

Chez Tokati

Les six o'clocks de l'hôtel Tokati sont le rendez-vous du monde élégant de Péra. Dans un cadre chic, aux sons d'une excellente musique, ces réunions constituent des fêtes exquises pour tous les habitués. Jeudi, veille du jour de l'an (y.s.) on réveillera jusqu'au matin un souper de choix et de gala sera délicieusement servi.

Vente de marchandises

La direction générale de contributions indirectes a décidé de procéder à la vente des marchandises qui se trouvent, depuis plus d'un an dans les dépôts de la douane et qui n'ont pas été réclamées par leurs propriétaires.

Italie et Turquie

Le ministère des affaires étrangères continue à recevoir régulièrement des dépêches d'Osman Nizami pacha, délégué diplomatique à Rome.

Fiançailles

Nous avons le plaisir d'annoncer les fiançailles de Mme Honorine Tuffet fille de M. Tuffet, ancien fonctionnaire de la Dette publique de Bordeaux, avec M. Laurent Dulac de Paris.

Arrivée

Le Dr Saradjian, le spécialiste bien connu des maladies vénériennes et de la peau, vient de rentrer de Paris.

Les abus

La cour martiale des officiers supérieurs s'est réunie hier au ministère de la guerre et a poursuivi l'interrogatoire des inculpés dans l'affaire des abus commis sur les articles pharmaceutiques emmagasinés dans les dépôts militaires.

THEATRE EXCEPTIONNEL

PÈLE-MÈLE

Péra Bel-étage TOKATLI

Bar Américain

Tziganes Orchestre ALBERT MILLER

OUVERTURE PROCHAINEMENT

COIN D'ORIENT

La Bourse

Cours des fonds et valeurs
11 janvier 1921

Renseignements fournis par Nicolas A. Aliprant: Galata, Haydar-Han No. 37.

Lors de cette vente au soir au Haydar Han

OBLIGATIONS

Emprunt Intérieur Ott. Lira	9,50
Turc Unifié 4 évo	79
Turcs Turcs	11,05
Egypt 1886 3 000 Frs	1020
> 1903 3 000	1100
> 1903 3 000	1100
Grecs 1890 3 000	1100
> 1904 2 112	12,50
> 1912 2 112	11,50
Anatolie 4 112	13,50
> II 4 112	13,50
> III 4	12,40
Quais de Consپle 5 000	20,50
Boris Hadz-Pacha 5 000	15,-
Quais de Smyrne 4 000	—
Eaux de Derke 4 000	—
> de Scutari 5 000	—
Tunnel 5 000	5,10
Tramways	5,-
Électricité	5,-

ACTIONS

Antonie Ch. de fer Ott. Lira	6,70
Banque Imp. Ottomane	88
Assurances Ottomanes	—
Brasseries réunies	83
Joussances	24
Concert Arslan	19,50
Eski-Hissar	17,50
Ministère l'Union	12
Drognerie Centrale	13,50
Baux de Scutari	16
Borcos (Baux de)	16,50
Baha-Karaldin	27
Kessabri priv	7,50
ord.	8,-
Tramways de Consپle	32,50
Joussances	16
Telephones de Consپle	16
Commercial	—
Laurium grec	—
Transvaal	—
Chartered	—
Faize des Tabacs	83
Société d'Hempfiz	—
Stora	—
Union Gén.-Théâtre	110

CHANGE

London	584
Paris	10
Athènes	50
Rome	17
New-York	90
Suisse	62
Berlin	4
Hollande	4,05
Vienne	230
Prague	46
Leis	50

MONNAIES (Papier)

Livres anglaises	580
Francs français	191,50
Brachmes	236
Liros italiennes	113
Dollars	157
Roum. Romanoff	—
Kerenski	41
Couronnes austriennes	5,25
Marks	48,50
Levas	85,25
Billets Banque Imp. Ott	—
ter Emission	—

MONNAIES (Or)

Autre turque	628
Bulletin financier publié par les agences Havas-Reuter.	—

Bourse de Londres

Closure du 10 jan.	—
s. Paris	61,46
s. Vienne	incoté
s. Berlin	264,50
s. New-York	3,66,50
s. Athènes	—
s. Bucarest	—
s. Rome	106,25
s. Genève	23,68
s. Londres	40,50

Paris du 10 jan.

Ch. s. Londres	61,59
s. Berlin	32,25
s. Vienne	incoté
s. New-York	16,82
s. Bucarest	22,—
s. Athènes	—
s. Rome	58
s. Genève	260,50
s. Bruxelles	105,25

La Politique

L'avance grecque

Au moment où l'on croyait que la mauvaise saison empêcherait toute avance grecque en Asie Mineure, les communiqués officiels nous annoncent une reprise d'activité, tant sur le secteur de Brousse que sur celui de Smyrne. Pour la première fois, le nom de la ligne de Bagdad est prononcé, et il semble que le mouvement va s'amplifier.

Il est compréhensible qu'à la veille de la nouvelle réunion des chefs des gouvernements alliés, fixée au 19 courant à Paris, le gouvernement grec doit vouloir affirmer par la nouvelle offensive que, loin d'a-

bandonner la politique venizéliste en Asie Mineure, il entend au contraire l'accentuer. Le voyage sur le front du roi Constantin annoncé pour après les fêtes grecques, c'est-à-dire la semaine prochaine, et qu'un communiqué de la légation royale à Londres confirme, semble avoir aussi été décidé dans le même ordre d'idées. La Grèce entend ne rien abandonner d'elle-même de ce qu'il lui assume le Traité de Sérès, et il a suffi que l'on exprime l'idée de le modifier pour qu'aussitôt tout courant défaitiste disparut. Le bon sens et la logique ont repris le dessus, et le peuple grec dont M. Venizelos, lui-même, n'a jamais douté affirme par la bouche de ses fils sur le front qu'il entend combattre dans la poursuite, jamais lassée, de son idéal séculaire.

Les journaux constantinopolitains d'Athènes commencent déjà la publication des lettres du front où l'on constate un moral excellent et un désir sincère de reprendre la lutte. D'ailleurs, il faut dire en toute justice qu'il n'a pas dépendu du soldat grec, en juillet et août derniers, de parachever l'œuvre qu'il avait alors si brillamment commencée sur le front asiatique.

Le roi Constantin assume à ses risques et périls une politique indépendante. Il est certain que l'armée grecque le suivra, cette armée au sein de laquelle il a conservé une immense popularité à cause des victoires balkaniques.

Tous ceux qui craignent un courant défaitiste sur le front d'Asie-Mineure peuvent avouer leur erreur.

L'Informaté

Dernières nouvelles

Le mémoire du colonel Lwoff

Nous avons annoncé dernièrement qu'un colonel russe, nommé Lwoff, avait présenté à la Sublime Porte un mémoire où il fournit certains renseignements au sujet des principes bolchéviques.

La Sublime Porte avait référé ce mémoire au cheikh-ul-Islam qui l'avait transmis aux fins d'appreciations, au Dar-ul-Iftâkîmet-i-Islâmî.

Nous apprenons que cette insti-

tution fait savoir dans sa réponse au grand-vizir que le bolchévisme étant du domaine politique qui est totalement étranger à ses préoccupations exclusivement religieuses, elle ne pouvait que rejeter le mémoire en question.

Une note de Karabékir à l'Arménie

Kazim Karabékir a adressé au gouvernement arménien une note où il demande la remise immédiate de la partie du stock d'armes et de munitions dont la livraison aux nationalistes, quoique prévue par l'accord d'armistice, n'a point d'opposition dans ses rangs.

Mais les directeurs des journaux d'Athènes et leurs patrons s'intéressent trop peu à la situation dangereuse qu'ils préparent. Ils n'ont qu'une seule pensée : comment s'imposer par la force que le pouvoir leur donne et comment terroriser un peuple qui s'oppose à leur manière de voir. Et dans ce but des mesures coercitives vont, dit-on, être prises par le gouvernement Rhâbyas à l'effet de réduire au silence l'opinion publique de Constantinople et la presse qui en est le porte-parole. Nous avons déjà de nombreux témoignages de cette nouvelle politique suivie par les dirigeants d'Athènes.

Ils insultent et ils provoquent pour que les plus calmes de nos chefs se retirent de la lutte en laissant le champ libre aux propagandistes étrangers.

Mais ces mesures n'auront pas l'effet qu'ils souhaitent.

REVUE DE LA PRESSE

PRESSE TURQUE
Pourquoi?

Du Peyam-Sabah (sous la signature d'Ali Kemal bey) :

Le président des Etats-Unis, qui a posé les principes que l'on sait ne saurait, d'autre part, fouler ainsi publiquement aux pieds nos droits nationaux les plus légitimes. Il doit donc y avoir là des points que nous ne pouvons saisir.

A notre sens, les hommes d'Etat dont nous venons de parler ne nous jugent pas dignes de posséder certains droits proclamés par la Ligue des nations. Ils en jugent dignes les Arméniens, les Grecs et autres peuples non musulmans, mais nous pas ; les revendications de ces peuples sont prises en considération, alors que les nôtres sont mises au banc.

Constantinople et Augora doivent s'entendre

De l'Amadur :

Si la Grèce persiste dans la politique venizéliste, cela causera son malheur et le nôtre.

Nous sommes de ceux qui estiment que la Turquie et la Grèce ont des destinées communes. Mais nous sommes persuadés que ceux qui en déduisent que ce sont des préjugés et que les réelles questions doivent être solutionnées en faveur et au profit de l'Hellade se trompent fort.

Deux obstacles existent à une solution qu'il importe de solutionner au plus vite : l'obstination montrée en Grèce à poursuivre la politique de Venizelos : 20 le fossé qui sépare Augora de la capitale.

Une chose en tout cas doit être prise en considération : c'est que la Grèce a ruiné, tandis que nous avons été ruinés.

Par conséquent, c'est à nous de donner les premiers l'exemple d'une politique intelligente.

Augora doit saisir ces vérités, et sans perdre de temps, faciliter la tâche du gouvernement central. Celui-ci ne saurait se sauver et sauver l'Anatolie qu'à ce prix.

La paix économique

Du Vakif :

Il y a lieu de tenir compte d'une vérité : c'est que l'ouverture des côtes russes n'est pas une chose naturelle comme le seraient, par exemple une abondante pluie. D'ailleurs la pluie arrose sans distinction tous les champs. Les propriétaires de ces champs n'ont pas besoin de prendre des mesures pour profiter de l'eau qui tombe du ciel. En ce qui concerne les profits économiques à tirer de la Russie, la situation n'est pas la même. Par conséquent, ceux qui s'occupent de commerce doivent songer dès maintenant aux mesures nécessaires, pour le jour où ce vaste champ d'action économique qu'est la Russie sera ouvert à tout le monde. Seuls ceux qui auront eu la sagesse de se préparer et de s'outiller à temps en vue de ce jour pourront profiter économiquement de la Russie.

PRESSE GRECQUE
Ils insultent et ils provoquent

Le Néologos :

Pendant que les organes du gouvernement Rhâbyas ne cessent d'injurer l'hégémonie de Constantinople et de soutenir que des mesures doivent être prises contre nous, des machinations ourdies, ici même, tâchent de décrediter et de diffamer l'œuvre des mandataires du peuple de Constantinople en représentant son action comme agressive et de parti pris tandis qu'en fait il n'y ait que de l'œuvre de la défense nationale et de progrès d'une idéologie innée chez les peuples ayant l'idéal pour devise. Quand les journaux d'Athènes proclament journalièrement que le gouvernement actuel puise sa force dans la majorité du peuple et quand cette majorité provient des 45.000 votants d'Athènes contre 45.000 venizélistes il faut forcément reconnaître que l'autorité de l'antécédente prise par les dirigeants d'ici, résulte de l'unanimité du peuple de Constantinople qui se plaignent au-dessus de toute critique, n'a point d'opposition dans ses rangs.

Mais les directeurs des journaux d'Athènes et leurs patrons s'intéressent trop peu à la situation dangereuse qu'ils préparent. Ils n'ont qu'une seule pensée :

comment s'imposer par la force que le pouvoir leur donne et comment terroriser un peuple

Avis

Du tribunal de paix de Pétra : La maison sise au coin de la rue Hanoum Sedi alias rue Yazi-dji, sur la montée de Coubardadj, avec au-dessous une boutique et une chambre, un jardin de 120 pieds carrés et un puits par derrière, construite sur un terrain de 150 pieds environ, possédant trois étages et huit pièces et portant les N°s 69 et 71, d'une valeur estimative de 6,000 livres turques ayant été provisoirement adjugée à 3,000 livres, ceux qui veulent surenchérir de 3 ojo et désirent avoir de plus amples renseignements doivent s'adresser dans un délai maximum de 15 jours à partir de la date du présent avis au bureau exécutif du tribunal.



Seuls représentants :
AMERICAN FOREIGN TRADE CORPORATION
Sirkedji, Pétra, Nichantache

"LA PATRIE"

Société Anonyme Ottomane
d'Assurances Générales

Direction Générale
GALATA, Rue Kara Moustafa
Keutschoglou Han
Tél. Pétra 2836

Agents généraux à Constantinople
M. Arevian & Co
Sirkedji, Gunech Han N° 10

La Compagnie s'est assurée le
concours de puissantes Compagnies
de Réassurance Européennes.

SURPRISE DE CARNAVAL !!!

Avant de vous masquer ne manquez pas de visiter la Maison Japonaise « NAKAMOURA » dans le Passage Christaki 13 près de l'hôtel Tokatlian où vous trouverez à l'our des Dominos et Costumes de bal très propres, articles pour cotillon, serpentins, confettis, perruques, barbes et masques etc., à des prix modérés.

AU Md Tailleur **RAF-**
de Paris Pour Hommes et Dames
20 Lts. la façon la plus
soignée et la coupe la
plus moderne.

Paleots Réclame
sur mesure Lts. 15
Appart. Damadian
au coin d'Asmali-Mesjeti
Grand'Rue de Pétra NE

POUR LES ÉLÉGANTES
Mesdames, Mesdemoiselle
La poudre luxueuse et renommée de
Zante

HÉBÉ (Ivi)
Avec ce portrait de M. Venizelos est arrivée. Elle est supérieure aux poussières d'Europe et fabriquée de poudre de riz, parfumée, rafraîchissante, provoquante. On la trouve dans tous les magasins.

J. V. Gullubodossoglou et Cie
Dépôt général Mahmoud Pacha,
Camondo Han, No 47.

Dr ORPHANIDES
de l'Université de Paris,
Maladies vénériennes
et syphilitiques
Injections 606-914 absolument
indolores
375 Grand'Rue de Pétra

Avis
La visite du matériel du service automobile italien, destiné à être mis en vente est prolongée jusqu'au 15 janvier inclus. Toute personne désireuse d'acheter, peut visiter chaque jour, dimanche compris, de 2 h. à 4 h.

Palais de Venise
(ancienne ambassade d'Autriche)
Rue Tom-Tom

BANCA ITALIANA DI SCONTO

Société Anon. Cap. entièrement versé, Lit. 315,000,000

Réserves Lit. 68,000,000

SIÈGE SOCIAL A ROME

Sièges, Succursales et Agences dans 150 villes d'Italie
SIEGES A L'ÉTRANGER

Constantinople.—Paris.—Marseille.—Barcelone.—Rio de Janeiro.—Santos.
Sao-Paulo.—Tunis.—Massawa (filiale autonome): Banca per l'Africa-Orientale.—New York (filiale autonome): Italian Discount & Trust Co.

SIÈGE DE CONSTANTINOPLE

Rue Voivoda, Galata, Téléphone Pétra 2113-2114

AGENCE A STAMBOL

Sadikli han, Rue Aladja Hamam Djadesse Téléphone Stamboul 716.

AGENCE A PÉTRA

Grand'Rue de Pétra N° 355. Téléphone Pétra 2550.

Avances contre gages.—Escroques d'effets.—Emission sur l'Etranger.

— Ouverture de comptes courants.—Réception de dépôts à échéance fixe, à intérêts.—Toutes autres opérations de Banque.

ANTHRACITE ANGLAIS

Pour SALAMANDRES, CALORIFIERS, machines à pauvre pression (Gaz pauvre) et en général pour le chauffage attendu dans quelques jours par le sys **LORD HARRINGTON**.

Pour toute commande s'adresser à la CONSTANTINOPLE COALING Co. Ltd. Merkez Rihtim Han, Rez-de-chaussée, No 7. Galata, Tél. Pétra 652-382, ou aux Bureaux de MM. AL TER SEAGER & Co, Ltd., Tehimili Rihtim Han 4 ème étage, Tel. Pétra 381-382.

MATERIEL DE TRANSPORT ET ACCESSOIRES EN SURPLUS

La SLOUGH TRADING Co, ayant acheté du Gouvernement Britannique tous les véhicules inécapables de transport en surplus et leur matériel, met en vente par contrat privé, un nombre d'ambulances Sunbeam qui ne sont pas en ordre de marche. Ceci offre une excellente occasion à tous ceux qui ont besoin d'accessoires essentiels pour couvrir leurs besoins. Les acheteurs seraient à même de reconstruire une proportion de ces véhicules à un prix modéré. D'autres voitures et camions seront disponibles sous peu, dont plusieurs sont en ordre de marche.

Les intéressés peuvent s'adresser à la Orient Transport Ltd, Yanik Zade Han, Pachenibé Pazar, Galata, où de plus amples détails leur seront fournis et où l'on pourra faire des arrangements pour aller inspecter les véhicules.

Conditions de Vente

1. — Les offres doivent être faites en livre Sterling.
2. — Les acheteurs payeront les marchandises avant leur déplacement.
3. — Les marchandises doivent être achetées telles quelles avec toutes les défaillances de descriptions et sans garantie de la part du vendeur.
4. — L'acheteur doit s'engager à enlever les marchandises dans les sept jours suivant l'acceptation de l'offre.
5. — Lors de la vente l'acheteur versera en dépôt les 25 o/o du prix de vente convenu.
6. — Le vendeur n'est tenu d'accepter l'offre la plus élevée ou une offre quelconque.
7. — La livraison des marchandises aux acheteurs se fera sur la base d'une entente interne.

SOCIÉTÉ D'AUTOMOBILES VOLCAN

Est transférée à l'ancien dépôt de Trams à Chichli

Réparations soignées d'Automobiles. Garde-Boue

Radiateurs, Capotes, Tapisserie, etc.

Vulcanisation de Pneus. ACHAT-VENTE**REMISE EN GARAGE**

Frix très bon marché

Feuilleton du BOSPHORE

R.-L. STEVENSON

L'ILE AU TRÉSOR**Roman d'aventures**

Traduit de l'anglais

Par

THÉO VARLET

DEUXIÈME PARTIE

Le Maître - Coq

XI

Ce que j'entendis dans le baril de pommes.

Où sont ceux de Flint? Hé, hé! la plupart ici à bord, et bien aises de se goberger; ils ont mendié, avant cela, quelques-uns.

Le vieux Pew, après avoir perdu la vie, dépensa, sans avoir honte, douze cents livres en un an, comme un lord du Parlement. Où est-il maintenant? Eh! il

est mort, maintenant et à fond de caisse; mais les deux années précédentes, même de mes os ! il crevait de faim. Il mendiait, et il volait, et il coupait des gorges, et il crevait de faim à ce métier, par le diable!

— Vous voyez, cela ne sert pas à grand chose, après tout, dit le jeune matelot.

— Cela ne sert à rien pour les imbéciles, soyez-en sûr, cela ni rien ! s'écria Silvert.

Mais voyons : vous êtes jeune, n'est-ce pas, mais vous êtes sage comme une image. J'ai vu cela du premier coup d'œil, et je vous parle comme à un homme.

On peut imaginer ce que j'éprouvai entendant cet abominable vieux fourbe adresser à un autre les mêmes paroles de flatterie qu'il avait employées avec moi.

Je pense que, si j'en avais eu le pouvoir, je l'aurais tué à travers le baril. Cependant, il poursuivit, sans soupçonner que je l'écoutais :

— C'est ainsi pour les gentlemen de fortune.

Il y avait les gentlemen et risquent la pendaison, mais ils mangent et boivent comme des coqs de combat, et quand une croisière est finie, ils ont en poche des

centaines de livres, au lieu de centaines de farthings.

Alors, la plupart se mettent à boire du rhum et à faire la noce, et il leur reste leur chemise pour reprendre la mer. Mais ce n'est pas ma façon. Je mets tout de côté, un peu ici, un peu là, et nulle part de trop, crainte des soupçons.

J'ai cinquante ans, remarquez-le : une fois rentré de cette croisière, je m'établirai pour de bon.

Ce n'est pas trop tôt, direz-vous. Mais j'ai vécu à l'aise dans l'intervalle ; jamais je ne me suis rien refusé, j'ai bien dormi et bien mangé tous les jours, sauf en mer. Et comment ai-je commencé ? À l'avant, comme vous.

— Bien, dit l'autre ; mais, tout de même, votre argent est perdu maintenant. Vous n'osez-vous montrer dans Bristol après le coup.

— Où diabolique supposez-vous donc que je l'ai piacé ? demanda Silver, ironique.

— À Bristol, dans des banques et d'autres endroits...

— Il y était, il y était quand nous avons levé l'ancre.

Mais ma vieille ménagère a tout résisté depuis mon départ. La Longue-Vue est vendue, bail, clientèle, mobilier, et la

vieille est partie m'attendre. Je vous dirais bien sûr, car j'ai confiance en vous, mais cela rentrait jaloux les camarades.

— Et vous pouvez vous fier à votre femme ?

— Les gentlemen de fortune se fiennent peu les uns aux autres : ils n'ont pas de cœur.

Moi j'ai ma manière spéciale. Quand un camarade me joue un sale tour, il ne reste pas dans le même monde que le vieil John.

Certains avaient peur de Pew, d'autres avaient peur de Flint ; mais Flint lui-même avait peur de moi. Il avait peur, malgré son orgueil. Ah ! ce n'était pas un équipage commode, celui de Flint : le diable lui-même aurait eu peur de prendre la mer avec eux.

De même, vous pouvez être sûr de ma affaire sur le navire du vieux John.

— Vous savez, je chasse, je peux vous le dire, ne me plaît qu'à moi-même : mais maintenant que nous avons causé ensemble, John, j'en suis. Trop là !

— Quel brave garçon ! exclama Silver en lui secouant la main si cordialement.

— Eh ! je ne dis pas non, n'est-ce pas ?

BANQUE D'ATHÈNES

Société Anonyme

CAPITAL entièrement versé: Drms 48,000,000

Siège Social : ATHÈNES

Adresse Télégraphique : « ATHENIENNE,

SUCCURSALES ET AGENCES

EN GRÈCE : La Pirée, Salonique, Páras, Janina, Volo, Agrinio, Larissa, Cavalla, Calamata, Tripoli, Chio, Samo, Vathy et Karvassi, Lemnos, Castro, Métilin, Syrie, Canée, Candie, Rethymno, Chalcis, Argostoli.

EN TURQUIE : Constantinople (Galata et Stamboul)

EN EGYPTE : Alexandria, Le Caire, Port-Said.

EN ANGLETERRE : Londres, N° 82 Fenchurch Street, Manchester

EN CHYPRE : Limassol, Nicose.

La Banque d'Athènes fait toutes les opérations de Banque

telles que : émission d'effets, Encassements simples et documentaires

tous les Pays. Emission de Chèques et de Lettres de Crédit simples et circulaires. Ouverture d'accrédits simples et documentaires. Ouverture de Comptes Courants simples et garantis. Garde de Titres à prix avantageux. Location de Coffres-Forts de toutes dimensions à des conditions avantageuses pour le Public. Achat et Vente de Devises et monnaies étrangères.

La Banque d'Athènes fournit des renseignements commerciaux.

La Banque d'Athènes reçoit des Fonds en Comptes de Dépôts à

Vue et à Echéance fixe.

Service spécial de Caisse d'Epargne.

BANQUE COMMERCIALE DE LA MÉDITERRANÉE

Capital francs : 30,000,000

Siège Social à Paris : 99 Rue des Petits-Champs.

Siège de Galata : Rue Voivoda N° 27-35.

Agence de Stamboul : Baghitché-Capou N° 15-17.

Dépôt spécial des marchandises : Tahta-Calé N°....

Toutes affaires de Banque

Service avantageux pour la caisse d'épargne

Location de Safes à Galata et à Stamboul
dans des chambres fortes de toute sécurité

TÉLÉPHONE Pétra 653**TÉLÉPHONE : Pétra 653****Compagnie d'Assurances Générales****Contre l'Incendie et Accidents**

Fondée à Paris en 1819

SIEGE SOCIAL : 87, Rue de Richelieu, Paris

Direction particulière pour l'Orient à Constantinople Rue Kara-Moustafa,

Ali Ekber Han Galata.

MM. Joffredy & Col